NOVEDADES BIBLIOGRÁFICAS

Horcasitas Molinar, Juan, *El tiempo de la legitimidad*, México, Ed. Cal y Arena, 1991, 265 pp.

Se ha insistido en señalar que las elecciones han cobrado importancia recientemente -léase 1988-, y que durante mucho tiempo sólo fueron un ritual para rectificar decisiones. En este libro Molinar presenta un argumento distinto: en primer término, hace una reconstrucción del sistema electoral y partidario mexicano en donde la continuidad es un producto contingente del cambio, es decir, el fruto de un proceso de reformas y ajustes que hacen las diversas opciones partidistas a un sistema que fue diseñado para preservar el poder de un solo partido. En segundo término, es una interpretación del sistema electoral en la cual la permanencia del PRI en el poder se explica como resultado de la desarticulación de las opciones políticas alternativas.

Molinar sustenta que la nueva legitimidad de los gobiernos mexicanos tendrá que reconstruirse a partir de una revaluación de su estrategia, y no por la desarticulación de las opciones, que hace imposible la fundación y el transcurrir del tiempo de la legitimidad.

Gall, Olivia, *Trotski en México*, México, Ed. ERA, 1991, 423 pp.

En este libro Olivia Gall narra la presencia en nuestro país de un personaje importante de la historia mundial: Trotski.

Comienza con la enumeración de las gestiones realizadas ante el presidente Lázaro Cárdenas para que se otorgara a Trotski el asilo político que se le negaba en todo el mundo. Sin embargo, la presencia del dirigente bolchevique desató conflictos y puso en movimientos diversas fuerzas, que lo hacen —según la autora—como un revelador de la vida política en el periodo cardenista.

En este libro polémico Olivia Gall reconstruye los últimos episodios de un drama histórico: el enfrentamiento entre Trotski desterrado, y Stalin su enemigo mortal.

Hermet, Guy, *Totalitarismos*, México, FCE, 1991, 287 pp.

Totalitarismos, es una compilación de ensayos acerca de la experiencia totalitaria en todas las coordenadas del mundo, dependiendo de la brújula política.

Los trabajos que se presentan aquí, describen a los arquitectos del totalitarismo desde el régimen fascista hasta el sistema comunista. El uso del término totalitario en la obra, obedece a una divergencia en la caracterización del objeto de estudio. Este libro concibe los totalitarismos como estructuras de poder, bajo una perspectiva de la ciencia política que trasciende la idea de un hecho totalitario fechado (nazismo, stalinismo), y también el uso adjetivado (totalitario) de este fenómeno.

King, Alexander y Schneider, Bertrand, La primera revolución mundial, México, FCE, (Col. Popular 465), 1991,

329 pp.

El Club de Roma fundado en 1986 es una institución que se preocupa por el futuro de la humanidad, intenta establecer una acción coherente destinada a resolver gran parte de los problemas que se desarrollan en el orbe mundial, y señala algunas estrategias para proteger la hombre y al ambiente.

En la primera revolución mundial, los autores analizan los elementos de esta transformación del mundo que implican considerables desniveles de la economía, y la polarización de la ri-

queza.

Los factores socioculturales, económicos, tecnológicos y gubernamentales, al acrecentarse el conflicto son puestos en tensión, desequilibrando el orden deseado; la finalidad de la agrupación es señalar pautas y prever el mundo que nos gustaría vivir.

Correa J, Eduardo, El Partido Católico Nacional y sus directores, México, FCE, 1991, 220 pp.

La aparición de El Partido Católico Nacional y sus directores. Explicaron de su fracaso y deslinde de responsabilidades de Eduardo J. Correa (1984-1964), es un gran estudio que vislumbra la política contradictoria de esa agrupación durante el periodo de Francisco I. Madero. Aquí también se presenta una visión del comportamiento del grupo católico durante la guerra de 1910, acción poco estudiada por las corrientes historiográficas.

En el prólogo Jean Meyer señala una cuestión interesante. "Al salir de los siglos de cristianidad, los cristianos deslumbrados por las novedades de los tiempos, olvidaron (...) que el verdadero cristianismo, el cristianismo pietista que acepta la soberanía de César sobre el mundo es mucho más subversivo que el cristianismo de las revoluciones, de los Estados y de los partidos cristianos".

Es un libro muy interesante que nos muestra una otras facetas de la polifacética Revolución Mexicana.

María de las Nieves Rojas Manilla